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Uma das principais vitrines 
da gestão municipal do ex-prefei-
to Luiz Fernando Machado, o pro-
grama Cidade das Crianças ainda 
não tem garantia de continuida-
de na atual administração de Jun-
diaí, do prefeito Gustavo Mar-
tinelli. Por ora, a Secretaria de 
Educação está  “tomando conhe-
cimento de cada projeto/progra-
ma” e, em breve, “as pastas de Edu-
cação e Cultura se reunirão para 
avaliar os projetos e programas 
desenvolvidos em parceria para a 
tomada de decisões”  Cidades 5 

“Cidade das 
Crianças” está 
sob avaliação do 
novo governo 

PROGRAMA 

Na manhã desta quin-
ta-feira (9), um avião de pe-
queno porte, modelo Ces-
sna Citation 525 CJ1, caiu 
na faixa de areia próxima 
ao aeroporto de Ubatuba, li-
toral norte de São Paulo. A 
aeronave ultrapassou a pis-
ta, rompeu o alambrado da 
cabeceira 9 e explodiu ao 
atingir a praia, resultando 
na morte do piloto. Há, ain-
da, cinco feridos, incluindo 
4 pessoas da mesma famí-
lia, proprietária da aeronave 
e um pedestre que estava no 
local. O caso mais grave é o 
da esposa Mireylle Fries, que 
teve hemorragia interna. 

  Cidades 4 

Avião cai em Ubatuba, mata 
piloto e fere mais 5 pessoas  

Condições eram ruins no 

aeroporto de Ubatuba, 

com chuva; aeronave não 

conseguiu frenar 
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RODÍZIO NA CAPITAL
Placas finais 9 e 0

Juntas, as Unidades de 
Pronto Atendimento Cen-
tral, Retiro, Hortolândia e 
Ponte São João, adminis-
tradas pelo Hospital de Ca-
ridade São Vicente de Pau-
lo, registraram números 
impressionantes, em 2024: 
mais de 460 mil atendi-
mentos foram realizados 
ao longo do ano. Esse nú-
mero, que se aproxima de 
meio milhão, é 28% a mais 
que em 2023, quando o re-
gistro foi de 361.422 mil.

Cidades 4

Um homem foi preso em fl a-
grante por policiais da Delegacia 
de Defesa da Mulher (DDM), por 
lesão corporal, suspeito de agredir 
a ex-namorada em via pública, em 
Jundiaí, nesta quarta-feira (8). Câ-
meras de monitoramento fl agra-
ram as agressões, inclusive o mo-
mento em que ele a arremessa na 
rua, quando um ônibus se aproxi-
mava - e quase foi atropelada. A ví-
tima foi salva por frentistas de um 
posto existente no local.

Polícia 6 

Administrados pelo HSV, PAs fizeram 
mais de 460 mil atendimentos

Mulher é agredida e 
jogada na frente de 
um ônibus em Jundiaí

Maior registro foi no PA Central, com 162.290 atendimentos, de janeiro a dezembro de 24 De acordo com a Polícia, ele a agrediu por 

não aceitar o fim do relacionamento

REDE DE SAÚDE 
PRESO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Um farmacêutico foi preso 
em fl agrante por tráfi co de dro-
gas ao ser fl agrado por policiais 
da Delegacia de Investigações So-
bre Entorpecentes (Dise), comer-

cializando frascos de Ritalina, 
sem receita médica, em uma far-
mácia na avenida 9 de Julho, em 
Jundiaí, nesta quarta-feira (8). A 
Dise vinha recebendo informa-

ções de que nesta farmácia estava 
ocorrendo venda de medicamen-
tos controlados, sem a devida 
apresentação de receita médica. 

Polícia 6

Farmacêutico 
é preso por 
venda de remédios 
sem receita

REPRODUÇÃO FRANCISCO TREVISAN

Denúncia afi rma que  comercialização ocorria presencialmente e no Whatsapp

DIVULGAÇÃO

DIVERSÃO CONTRATAÇÃO

Sesc Jundiaí prepara 
atrações para domingo

Paulista anuncia oitavo 
reforço para a temporada

Neste domingo, 12 de janeiro, o Sesc Jundiaí apresenta 

dois destaques para públicos de diferentes faixas etárias, 

o teatro de bonecos na companhia da inventiva menina 

Rosa e a cantora Adriane Calixto.  Cultura & Théo 7

O Paulista anunciou a contratação do meio-

campista Wagner Martins, mais conhecido 

como “Chorão”, de 21 anos, que estava no 

Niteroiense, da 5ª Divisão Carioca. Esportes 8
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Se não puder viajar, 
aproveite as férias esco-
lares para conhecer me-
lhor a sua cidade. Há 
sempre lugares próxi-
mos, a poucos minutos 
da nossa casa, que po-
dem oferecer momentos 
únicos. Essas descober-
tas podem ser gastronô-
micas ou culturais, mas 
com certeza repletas de 
surpresas marcantes pa-
ra esses dias de recesso 
escolar. Uma cidade de 
muitos sabores e diver-
sões. Jundiaí foi eleita a 
2ª melhor cidade do pa-
ís em qualidade de vida, 
conhecida como a “ci-
dade saudável”. Mais do 
que isso, mundialmente 
conhecida como a Cida-
de das Crianças. 

Da história da sua 
criação por Petronília 
Antunes, pela imigra-
ção italiana, às tradi-
ções trazidas não só pe-
los italianos, mas pelos 
tantos imigrantes que 
aqui chegaram, tudo is-
so temperado com mui-
to das tradições caipi-
ras do nosso interior. 
Há espaço e lugar pa-
ra qualquer boa visita-
ção pública. Para quem 
aprecia a preservação da 
memória cultural da ci-
dade encontra nos mu-
seus Histórico Cultural 

conhecido como “Casa-
rão”, Companhia Paulis-
ta e Atelier de Artes Ali-
ce Vilhena grande parte 
da sua história. 

Para quem gosta de 
passeios, ar livre, banho 
de sol, natureza sedu-
zem-se com os parques 
o Botânico do Eloy Cha-
ves, o do Jardim do Lago, 
o belo Engordadouro, o 
Tulipas, o exuberante e 
cativante Jardim Botâ-
nico, o mágico Mundo 
das Crianças e o extre-
mo prazer do Parque da 
Cidade. São inúmeras 
atrações e gostos gastro-
nômicos que ela oferece. 

Hoje a criançada da ter-
ra tem como passar bo-
as férias escolares. Para 
quem procura gastro-
nomia, as Rotas ofere-
cem espaços com cardá-
pio recheado de quitutes 
e iguarias para todos os 
gostos. As paisagens na-
turais dos restaurantes, 
pesqueiros e do próprio 
trajeto são sempre um 
atrativo a mais. São di-
versas possibilidades 
para que os visitantes 
possam tirar o sapato e 
sentir a terra a seus pés. 
Cada história das famí-
lias que fazem parte da 
rota do vinho é única, 

assim como seus vinhos 
e outras bebidas! Toda a 
simplicidade do campo 
e seus sabores especiais 
você encontra nos bair-
ros bucólicos da cidade.  

Não é preciso muito 
para descobrir os bene-
fícios ao fazer uma tri-
lha. A atividade além 
de se caracterizar como 
um encontro com a na-
tureza, também tem a 
facilidade de ser feita de 
acordo com o seu ritmo 
pessoal. Mas o que eu 
sinto, pelo parque Mun-
do das Crianças , Parque 
da Cidade e o Jardim Bo-
tânico é algo tão inusi-
tado quanto fantástico. 
Surge dentro de mim o 
desejo imenso de se tor-
nar criança. Tantas di-
versões infantis num 
ambiente de civilida-
de, cultura e beleza es-
tética, que por certo a 
maioria de nossa gente 
jamais teve acesso. Que 
estes modelos coloca-
dos e construídos, por 
excelência, em favor da 
população menos favo-
recida, possam conti-
nuar com a nova admi-
nistração do prefeito 
Gustavo Martinelli e 
Ricardo Benassi. Retri-
buição maior a seus ha-
bitantes ao cuidar com 
o merecido carinho e a 
melhor educação, todas 
as nossas crianças. Bo-
as férias escolares, feliz 
criançada.   

GUARACI ALVARENGA é 

advogado (guaraci.alvarenga@

yahoo.com.br)

Explore a 
sua cidade

São diversas 
possibilidades 
para tirar o 
sapato e sentir a 
terra a seus pés 

GUARACI 

ALVARENGA 

Tem um conhecido meu 
que fala algo muito engra-
çado, que “cai” muito bem 
neste começo de ano: “A ex-
pectativa é a mãe da decep-
ção”. Eu confesso que, par-
ticularmente, achei um 
pouco chato e desagradá-
vel o comentário dele, qua-
se um “balde de água fria” 
em quem está animado pa-
ra um ano novo e épico.

Ele mesmo não pensa 
deste modo (é claro), se con-
siderando mais um “rea-
lista” do que um pessimis-
ta empenhado em “colocar 
água no chopp”. Entendo o 
contraste entre nós dois, já 
que reconheço a minha pró-
pria natureza entusiasma-
da para iniciar projetos e 
grandes mudanças.

O fato é que a vida se pro-
cessa por etapas e cada passo 
é de igual importância, inde-
pendentemente da circuns-
tância dele. Cada etapa parti-
cipa da “corrente de eventos” 
que nos conduz para os gran-
des fatos da nossa vida. Tal 
como uma corrente física, ca-
da elo é fundamental no con-
junto e por isso, igualmente 
importante.

Eu imagino quando N. 
Armstrong desceu da esca-
da do módulo lunar não te-
nha dado um passo muito 
diferente daquele que fez, 
quando menino, para en-
trar na sala de aula no seu 

primeiro dia dentro do ensi-
no fundamental. Ou quan-
do deu um passo para en-
trar na igreja no dia do seu 
casamento. Ou quando pi-
sou na sala para ser entre-
vistado na admissão do pro-
grama da NASA. Ou ainda 
quando entrou no hospital 
em 2012, para uma cirurgia 
cardíaca que se complicou. 
Todos foram igualmente in-
dispensáveis e importantes.

Como ele mesmo falou, o 
que para a humanidade era 
“um salto”, para ele, era um 
passo: nem mais importan-
te (diria o meu amigo) e prin-
cipalmente, não “menos” im-
portante (reforçaria eu) do 

que qualquer outro para a 
sua própria vida.

Claro, faço aqui o “mea 
culpa”: tenho a tendência, 
em conjunto com a metade 
otimista da humanidade, de 
ver para “além do além” dos 
horizontes e “superestimar” 
o comprometimento em re-
alizar o proposto, aumentan-
do muito a possibilidade de 
não fazer algo integralmen-
te e, por consequência, surge 
um pacote de frustração no 
que se vislumbra.

Pior ainda, se o processo 
de “anabolizar aspirações” fi-
ca crônico, surge um elemen-
to tóxico na operação alquí-
mica da realidade que é tal 

como um subproduto inde-
sejado: a ansiedade. Quando 
não se proporciona bem o que 
se quer, dividindo grandes e 
extensos projetos em passos 
bem medidos, o anseio pela 
conclusão cresce conforme a 
projeção, ficando difícil lidar 
com ela de maneira saudável.

Esse resíduo infiltra o 
nosso sistema nervoso e o 
corpo dá o alerta despertan-
do sintomas clássicos de in-
sônia, tensões nos ombros, 
irritabilidade e impaciência, 
podendo brevemente afetar 
outros sistemas básicos, co-
mo digestão e evacuação. 

Aprender a proporcionar, 
entendam, não é se reprimir 
nas vontades. Ao contrário, é 
acrescentar valor no produto 
acabado, “dourando” cada eta-
pa do processo e, principal-
mente, mantendo a percepção 
onde realmente o prazer se en-
contra: no momento presente.

O único momento em que 
podemos ser felizes, de fato, é 
o agora, vivenciando o que 
temos da forma em que ele se 
apresenta. O elo seguinte só 
é mais forte porque nos con-
centramos na execução do 
elo atual. O passo seguinte só 
pode ser dado com seguran-
ça porque o de agora foi bem 
“arriado” no chão.

Então, sigo seguro no meu 
primeiro convite ao leitor(a) 
neste novo ano: vamos “cur-
tir” o simples e próximo? Des-
cobrir a possibilidade inusi-
tada que está bem ao nosso 
lado, ao alcance da mão?

ALEXANDRE MARTIN é médico, 

especialista em acupuntura e com 

formação em medicina chinesa e 

osteopatia (xan.martin@gmail.com)

O poder das 
pequenas coisas

O único 
momento em 
que podemos 
ser felizes, de 
fato, é o agora

ALEXANDRE 

MARTIN

Saudações aos que me se-
guem - sem falsa modéstia 
- por orgulho e aos que me 
“perseguem” por variadas 
razões (quem entende en-
tenderá – rsrsrsrsrsrsrsrs ).

Sou otimista por nature-
za e também por entender 
que o contrário mais difi-
culta e reforça mau humor 
desviando o foco da pros-
peridade e sucesso, além de 
criar ambiente muito pesa-
do, gerando desavenças. As-
sim vivamos com alegria, 
bons pensamentos que tu-
do fica bem mais leve e su-
portável. “Feliz ano novo”.

Apesar desses votos e 
pensamentos, tenho a es-
perança que o “respeito” al-
cance patamares mais ele-
vados, permitindo que as 

desigualdades se reduzam e 
que as ofensas raciais sigam 
o mesmo caminho.

Infelizmente com tan-
tas campanhas direciona-
das à redução do racismo, 
esse fenômeno, friso, injus-
tificável, sofreu, no ano de 
2024, alta de 64%.

Segundo dados, estão 
em andamento no Brasil 
mais de 12 mil processos 
criminais por racismo e, 
para “ajudar”, quando so-
brevém condenações, em 
grande parte, são ínfimas 
e consistentes em presta-
ção de serviços à comuni-
dade com entrega de cestas 
básicas. Desse número de 
processos, só na Bahia são 
4.693 registrados desde o 
ano de 2020, sem perder de 
vista os inúmeros casos que 
não são levados a conheci-
mento das autoridades.

É certo também que es-
ses fatos sempre ocorreram, 
com a diferença que atual-
mente  são mais comprová-
veis, diante da facilidade em 

fotografar, filmar e que es-
tamos em vigilância o tem-
po todo com a instalação das 
câmeras de monitoramento.

Com todos esses elemen-
tos e conjunto de provas, in-
felizmente, conforme dito, 
as pessoas acusadas de cri-
mes raciais recebem penas 
tão baixas que não estimu-
lam a cessação fazendo com 
que as vítimas, além de car-
regarem essas ofensas por 
toda a vida, sintam-se, no-
vamente humilhadas.

Ainda nesta semana, 
uma menina negra, com 12 
anos de idade, moradora em 
um condomínio na Vila Ma-
ria em São Paulo, levou a co-
nhecimento da autorida-
de policial, ofensas racistas 
praticadas por outras crian-
ças, gravando em vídeo: 
“pretos são burros”; “preto é 
feio”; “parece um macaco”; 
“acho que eles deviam esfo-
lar a pele deles até ficarem 
branquinhos, mais bonitos”, 
“pretos deviam todos mor-
rer”; “tenho nojo de gente es-

cura” entre outros absurdos 
que me recuso a continuar 
para não vomitar!

É muito importante des-
tacar que se tratam de crian-
ças na faixa dos 12 anos. 
Onde aprenderam isso?  Só 
pode ser na residência de-
las e por quem? Obviamen-

te pelas pessoas adultas que 
ali moram. É preciso inves-
tigar e, se comprovar, punir 
severamente.

Interessante também 
salientar que os pais dessas 
pré-adolescentes, quando 
questionados, como de cos-
tume, negaram e pedem as 
clássicas desculpas!

De mesmo modo as ofen-
sas de cunho religioso pra-
ticadas por segmento espe-
cífico que, invariavelmente, 
tentam desqualificar a reli-
gião de matriz africana, ins-
tigando ataques, a destrui-
ção de espaços religiosos 
e distorcendo até letras de 
músicas apesar de terem en-
riquecidos explorando o ter-
mo específico “axé”!

Casos interessantes tam-
bém surgiram nestes dias, 
onde pessoas brancas, em 
concursos se autodeclara-
ram negras, não foram re-
conhecidas por banca de 
heteroidentificação e, ao 
procurarem o judiciário, al-
cançaram o intento, retiran-
do o direito àquelas pessoas 
que realmente são detento-
ras da inclusão além de, no 
mais das vezes, tão ou mais 
preparadas que esse abusa-
dores, os exemplo afloram!

Na politica, o mesmo se 
verifica sendo que os ne-
gros, integrando mais de 
60% da população, são lem-

brados somente enquanto 
eleitores e após - em rarís-
simas exceções – são lem-
brados, não só enquanto 
destinatários das políticas 
públicas, mas nos postos 
de mando junto ao executi-
vo ou legislativo, indepen-
dente a pertença (direita, 
esquerda, centro-direita e 
etc). Reparem!

Recentemente provocan-
do esse assunto a um verea-
dor reeleito, eu indaguei se 
ele havia reparado que no al-
to escalão do Poder Executi-
vo em qualquer esfera (mu-
nicipal, estadual, federal), 
não tinha negros. Ele, sem 
titubeio, respondeu: “sabe 
que nem notei”. Pois é: quan-
do não lhes diz respeito, 
nem notam! É assim em to-
dos os lugares e tempos!

Pergunto novamente: 
Até quando???

EGINALDO HONORIO é advogado, 

doutor Honoris Causa e conselheiro 

estadual da OAB/Sp (eginaldo.

honorio@gmail.com)

Até quando III?

Distorcem até 
letras de músicas 
apesar de terem 
enriquecidos 
explorando o 
termo “axé”

EGINALDO 

HONORIO
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Com a proximidade das 
eleições de 2026, líderes po-
líticos locais já começam a 
discutir o impacto das mu-
danças nas redes sociais, es-
pecialmente com a possibili-
dade de retirada da checagem 
de informações nos perfis do 
Facebook, Instagram e X (an-
tigo Twitter) no Brasil. O fim 
da verificação das informa-
ções nessas plataformas po-
de ter consequências signifi-
cativas na dinâmica eleitoral, 
alimentando o debate sobre 
a proliferação de fake news e 
ataques pessoais.

Para o presidente do PSD 
de Jundiaí, José Galvão Bra-
ga (Tico), a ausência de um 
controle mais rigoroso nas 
redes sociais não deve con-
tinuar. Segundo ele, a falta 
de regulação das platafor-
mas não faz sentido. “Tenho 
a convicção de que teremos 
uma regularização da pau-
ta. Não faz sentido algum as 
mídias sociais ficarem terra 
sem lei”, comentou. 

Já o presidente do PSDB 
de Jundiaí, Fernando Souza, 

alerta para o fato de que as 
regras para as próximas elei-
ções podem ser alteradas até 
um ano antes do pleito. Ou 
seja, a Justiça Eleitoral tem 
a prerrogativa de definir co-
mo será a regulamentação 
das plataformas e o combate 
a fake news, o que pode im-
pactar diretamente na dis-
puta de 2026. “Embora acre-
dite que as regras podem ser 
alteradas, o que está claro é 
que, considerando as regras 

atuais, o aumento de ata-
ques de toda ordem, inclu-
sive pessoais e familiares, é 
uma realidade. Isso, eviden-
temente, pode gerar um am-
biente de maior tensão du-
rante a campanha”, destaca 
Fernando Souza.

Ele aponta que, caso tais 
ataques ocorram, os can-
didatos prejudicados te-
rão à disposição a Justiça 
Eleitoral, que, segundo ele, 
tem sido “atuante, célere e 

muito eficiente no combate 
à fake news e ataques pes-
soais”. Para ele, não será di-
ferente com o uso de ima-
gens e vídeos criados por 
inteligência artificial (IA).

ATAQUES PESSOAIS 
E FAMILIARES

Ambos os líderes par-
tidários se mostram preo-
cupados com os ataques 
pessoais e familiares, es-
pecialmente após a eleição 

deste, quando houve um 
abuso de xingamentos bila-
terais nas redes sociais. Pa-
ra Tico, esses ataques não 
são aceitáveis e devem ser 
combatidos com vigor.

Fernando Souza, por sua 
vez, acredita que, embora o 
maior controle sobre as redes 
sociais possa ajudar a limitar 
os excessos, a liberdade de 
expressão também precisa 
ser preservada. No entanto, 
ele adverte que a liberdade de 

expressão tem seus limites e 
aqueles que ultrapassarem 
os direitos e a ordem jurídica 
terão que arcar com as conse-
quências legais.

“Quanto menor o con-
trole, maior a liberdade de 
expressão. Mas essa liber-
dade precisa estar dentro 
dos limites que a lei impõe. 
Quem ultrapassar esses li-
mites deve ser responsabili-
zado pelas suas ações”, afir-
ma o presidente do PSDB.

Presidentes de partidos políticos 
locais acreditam em mudanças

MUDANÇAS NO META com possibilidade do fim da verificação, há alerta para as eleições de 2026, com mais fake news  e ataques políticos

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

Mark Zuckerberg anuncia fim da verificação de informações em plataformas Fernando defende a responsabilidade para quem ultrapassar limites

DINÁ DE MELO
grupo.editores@jj.com.br

O ministro Fernando Ha-
ddad (Fazenda) disse nesta 
quinta-feira (9) que o gover-
no vai vetar trechos do pro-
jeto de socorro a estados que 
tenham impacto no resulta-
do primário e, consequen-
temente, afetem o cumpri-
mento da meta fiscal.

A proposta foi aprovada 
pelo Congresso e o presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) tem até a próxima se-
gunda-feira (13) para vetá-lo 
ou sancioná-lo, integralmen-
te ou com vetos parciais.

O governo vem fazen-
do reuniões com a presença 
de Lula para discutir o texto 
aprovado. O tema é delicado, 
já que a proposta foi patroci-
nada pelo presidente do Se-
nado, Rodrigo Pacheco (PS-
D-MG) -Minas Gerais, estado 
pelo qual ele foi eleito, é um 
dos mais endividados.

“Tudo que tem impacto 
primário vai ser vetado. Era 
um acordo preliminar com o 
Congresso Nacional. O Con-

gresso queria fazer a repac-
tuação, foi uma iniciativa 
do próprio Congresso, mas o 
pressuposto da Fazenda era 
esse”, disse Haddad, que não 
descartou a possibilidade de 
Lula “conversar com um ou 
outro parlamentar para to-
mar a decisão”.

O ministro não detalhou 
quais dispositivos aprovados 
pelo Legislativo se encaixam 
na situação de veto, mas indi-
cou a lógica perseguida pelos 
técnicos do governo.

“Tudo que diminui encar-
gos da dívida para frente não 
tem impacto primário. Tudo 
que afeta o estoque tem im-
pacto primário. Então, tu-
do aquilo que tem impacto 
sobre o estoque, em virtude 
do modelo que o Congresso 
criou, a recomendação é de 
veto”, afirmou.

A renegociação da dívida 
dos estados era uma bandei-
ra de Pacheco, que defende a 
possibilidade de estados en-
tregarem ativos (como em-

presas estatais) à União em 
troca do abatimento do esto-
que da dívida.

O Ministério da Fazen-
da chegou a lançar uma pro-
posta alternativa, apelidada 
de “Juros por Educação”, pela 
qual os estados teriam uma 
redução dos encargos da dí-
vida em troca de mais inves-

timentos no ensino técnico.
O modelo foi criticado 

por economistas, por prever 
aumento de gastos pelos es-
tados. Ele acabou sendo re-
formulado para uma versão 
mais flexível durante a tra-
mitação no Congresso.

“O Senado fez um projeto 
próprio, não era o projeto da 

Fazenda, e o presidente [Lula] 
está informado das diferen-
ças”, disse Haddad.

O ministro reconheceu 
que, mesmo que os disposi-
tivos com impacto primá-
rio sejam vetados, a proposta 
tem impacto sobre as finan-
ças estaduais e federais. Os 
estados terão espaço para 
ampliar gastos, mesmo sem 
novas fontes de arrecadação, 
e a União vai perder recei-
tas financeiras, que ajudam 
na gestão da dívida pública. 
Ele não detalhou as estima-
tivas do Ministério da Fazen-
da, mas disse que a pasta da-
rá publicidade aos números.

Estimativa do economis-
ta Manoel Pires, coordena-
dor do Centro de Política Fis-
cal e Orçamento Público do 
FGV Ibre (Instituto Brasilei-
ro de Economia da Funda-
ção Getulio Vargas), aponta 
um subsídio de R$ 48 bilhões 
anuais decorrente do proje-
to, podendo chegar a R$ 62 
bilhões no primeiro ano. Is-

so reflete os encargos que a 
União deixará de receber dos 
estados após a renegociação.

A aprovação do chamado 
Propag (Programa de Pleno 
Pagamento de Dívidas dos Es-
tados) gera preocupação entre 
economistas, pois a redução 
do juro da dívida dos estados 
com a União piora a situação 
fiscal do governo federal e, 
ao mesmo tempo, cria dispo-
nibilidade adicional no caixa 
dos estados para incrementar 
gastos, a menos de dois anos 
da eleição de 2026.

Outro fator de risco é a ex-
pansão dos novos emprésti-
mos a estados e municípios 
em 2024, segundo levanta-
mento feito a partir de dados 
do Banco Central. O valor re-
presenta um aumento nomi-
nal de 18,1% em relação aos 
R$ 43,3 bilhões contratados 
em 2023 e consolida a gui-
nada na política de financia-
mento aos governos regio-
nais, movida principalmente 
por bancos públicos federais.

Governo vetará socorro a estados que afetem metas fiscais
ACORDO 

PELA ORDEM
Responsabilidades
O vice-presidente Geraldo 

Alckmin (PSB) defendeu a ne-

cessidade de responsabilizar 

as big techs e que a regula-

mentação das plataformas 

é fundamental. Segundo 

ele “não é possível você ter 

uma plataforma de presença 

global sem responsabilização. 

Não pode desinformar as 

pessoas, não pode caluniar, 

mentir, difamar, precisa ter 

responsabilidade. O convívio 

em sociedade tem direitos e 

tem deveres”, afirmou. A mani-

festação de Alckmin veio após 

o anúncio do cEO da Meta, do 

fim do programa de checagem 

de fatos, criado com o objetivo 

de combater a desinformação 

nas plataformas da empresa.

Crise financeira
A prefeitura de Louveira reuniu 

representantes da Associação 

de Produtores Rurais (APR) 

para expor a grave situação 

financeira e administrativa que 

se encontra. O levantamento 

foi feito pela atual administração. 

Segundo informações, a crise foi 

causada pela administração do 

governo anterior. A incumbência 

do aviso da crise ficou a cargo do 

Secretário de Desenvolvimento, 

Jailson Marinho, que, além de falar 

da crise encontrada, também co-

mentou sobre o intenso trabalho 

da gestão na organização finan-

ceira e administrativa da cidade. 

Informações de bastidores dão 

conta de outras cidades da Região 

Metropoliana de Jundiaí (RMJ), 

com desafios financeiros deixa-

dos pelas gestões passadas. 

Eleição no Senado
Está marcada para um sábado, 

dia 1° de fevereiro, a eleição do 

novo presidente do Senado e dos 

demais integrantes da Mesa da 

casa para a 57ª Legislatura. Na 

segunda-feira, 3 de fevereiro, já 

sob a direção da nova Mesa, serão 

abertos os trabalhos legislativos 

do congresso Nacional. A sessão 

solene que abre o ano legislativo 

é feita com a participação de 

representantes dos três Poderes. 

Na abertura do ano legislativo, os 

presidentes dos poderes discu-

tem as expectativas para o ano de 

trabalho no congresso, os temas 

prioritários para o país e também 

a relação entre Legislativo, Execu-

tivo e Judiciário. 

Parlamentares 
empossados
Quatro novos deputados 

estaduais, que até então ocu-

pavam o cargo de suplentes, 

tomaram posse na Assembleia 

Legislativa do Estado de São 

Paulo nesta semana. Durante a 

Sessão Especial, os parlamen-

tares Edson Giriboni (União), 

Fábio Faria de Sá (Podemos), 

Marcelo Aguiar (Podemos) e 

Ortiz Junior (PSDB) assumi-

ram, oficialmente, as vagas 

deixadas pelos deputados que 

venceram as eleições para o 

cargo de prefeito em outubro 

de 2024. Edson Giriboni (União) 

foi eleito deputado estadual 

pela primeira vez em 2006 e 

assume, este ano, seu quinto 

mandato na Assembleia Legis-

lativa de São Paulo. Fábio Faria 

de Sá assume pela primeira vez 

uma cadeira; Marcelo Aguiar 

também assume pela primeira 

vez um mandato no Legislativo 

Paulista e Ortiz Junior assume 

pela primeira vez um mandato 

como deputado estadual.

DIVULGAÇÃO

João Paulo faz visita técnica na obra do novo hospital

Não cabe ao 
árbitro construir 

o resultado

Do ministro Edison Fachin,
 falando sobre as limitações que 

deveriam reger o StF 

Visita técnica
O prefeito interino de Várzea Paulista, João Paulo de Souza (PL), 

realizou visita técnica às obras do novo Hospital e Maternidade, 

acompanhado da nova gestora de Saúde, Maria Malta, e do gestor 

de Infraestrutura e responsável pela obra, Renato Germano. Por lá, 

há avanços em várias frentes, que vão desde as instalações elétrica 

e hidráulica, sistemas de ar-condicionado, até a pavimentação para 

a aplicação da massa asfáltica no estacionamento. O hospital foi o 

mote da campanha da primeira gestão do prefeito Rodolfo Braga 

(PSD). com 7.500 m2 de área construída, o Hospital e Maternidade 

tem previsão de finalização da obra neste ano de 2025.

DIVULGAÇÃO-

Fernando Haddad afirma que recomendação é veto
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“As pessoas estão como-
vidas com tudo o que está 
acontecendo, se perguntan-
do sobre mortos e feridos e 
torcendo por sobreviven-
tes”. O relato é do subinspe-
tor da Guarda Municipal de 
Jundiaí Cristiano Camargo, 
que está em Ubatuba, onde 
um avião caiu na manhã 
desta quinta-feira (9), dei-
xando mortos e feridos.

Cristiano está a passeio 
e hospedado a poucos me-
tros de onde o avião caiu. 
Segundo ele, onde ele es-
tava “as pessoas ficaram 
apreensivas, com medo, 
porque sabem que aciden-
te de avião costuma ser trá-
gico”, falou ele. “E de onde 
fiquei, consegui observar 
muita gente, muitos curio-
sos ao redor, pessoas tor-
cendo por sobreviventes. 
No geral, é muita comoção, 
tristeza mesmo”.

Na manhã desta quin-
ta-feira (9), um avião de pe-
queno porte, modelo Ces-
sna Citation 525 CJ1, caiu 
na faixa de areia próxima 
ao aeroporto de Ubatuba, 
litoral norte de São Paulo. 
A aeronave ultrapassou a 
pista, rompeu o alambrado 
da cabeceira 9 e explodiu 
ao atingir a praia, resul-
tando na morte do piloto, 
identificado como Paulo 
Seghetto, que tinha experi-
ência como copiloto na Vo-

ePass Linhas Aéreas, anti-
ga Passaredo - companhia 
responsável por um dos 
maiores desastres aéreos 
do Brasil no ano passado, 
quando um avião caiu em 

Vinhedo (SP) -, e em cinco 
pessoas feridas. 

A empresária e só-
cia da aeronave, Mireylle 
Fries, seu esposo e os dois 
filhos pequenos sobrevi-

veram à queda do jato e 
estão internados na San-
ta Casa de Ubatuba. Eles 
são da família do produ-
tor rural Nelvo Fries, de 
acordo com informações 

de integrantes da empre-
sa dele, a Agrícola Fries. 
Fries é dono de proprieda-
des rurais em Goiás.

O avião, prefixo PR-GFS, 
havia decolado do Aeropor-

to Municipal de Mineiros, 
em Goiás, transportando 
cinco ocupantes: o piloto, 
dois adultos (um homem e 
uma mulher) e duas crian-
ças. Uma pessoa que estava 
fora da aeronave e passava 
no local torceu o pé e preci-
sou de atendimento.

Os feridos foram socor-
ridos e encaminhados para 
a Santa Casa de Ubatuba. O 
piloto não resistiu aos feri-
mentos e morreu no local. 

As condições meteoro-
lógicas adversas, incluindo 
chuva intensa e pista mo-
lhada, podem ter contri-
buído para o acidente, con-
forme nota da Rede VOA, 
concessionária responsável 
pelo aeroporto. Imagens de 
câmeras de segurança mos-
tram o avião voando baixo 
antes de se chocar com o so-
lo, onde pegou fogo e coli-
diu na praia.

A Defesa Civil, Corpo 
de Bombeiros, Guarda Civil 
Municipal e Secretaria de 
Segurança isolaram a área e 
atuaram no resgate. A ope-
ração envolveu cerca de 20 
bombeiros, que realizaram 
os primeiros socorros e a re-
moção das vítimas.

O Cenipa (Centro de In-
vestigação e Prevenção de 
Acidentes Aeronáuticos) 
foi acionado para investi-
gar as causas do acidente. A 
aeronave pertence à famí-
lia do produtor rural Nelvo 
Fries, que possui proprie-
dades em Goiás.

Avião cai em Ubatuba; GM de 
Jundiaí fala da situação local

TRAGÉDIA a aeronave ultrapassou a pista, rompeu o alambrado da cabeceira 9 e explodiu ao atingir a praia deixando um morto e feridos

RePROdUÇÃO FRaNCisCO TReVisaN

O avião, prefixo PR-GFS, havia decolado do Aeroporto Municipal de Mineiros, em Goiás, transportando cinco ocupantes
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Em meio à 
correria do dia 
a dia, cada vez 
mais as pesso-
as têm optado 
pelas marmitas 
congeladas co-
mo uma solu-
ção prática para 
suas rotinas. 

No entanto, 
apesar de sua 
p opu l a r id ade 
crescente, sur-
gem dúvidas 
sobre os impactos 
do congelamento 
nos alimentos, especial-
mente no que diz respeito 
à preservação dos nutrien-
tes, sabor e textura.

A cozinheira Tânia Nuc-
ci, especializada na prepa-
ração de marmitas conge-
ladas, explica que o segredo 
para garantir que o alimen-
to mantenha suas qualida-
des nutricionais e seu sa-
bor está no preparo correto. 
“Não existe nenhum risco 
à saúde ao consumir mar-
mitas congeladas, desde 
que elas sejam descongela-
das da maneira correta. O 
segredo é cozinhar no va-
por e seguir todo o proces-
so adequadamente para que 
os nutrientes sejam preser-
vados”, afirma Tânia.

Além de sua experiência 
na cozinha, Tânia conta com 
o apoio de seu filho Lucas 
Nucci, nutricionista especia-
lizado em alimentação sau-
dável, que a orienta durante 
o preparo das marmitas. 

Uma das dúvidas mais 
frequentes sobre o consumo 

de marmitas congeladas en-
volve o descongelamento e o 
recongelamento. Tânia escla-
rece que é possível recongelar 
a marmita, desde que ela te-
nha sido descongelada corre-
tamente na parte inferior da 
geladeira, e não no freezer. “O 
importante é que a marmita 
seja descongelada de forma 
gradual dentro da geladeira, 
garantindo que ela não per-
ca sua qualidade e segurança 
alimentar. Recongelar após o 
descongelamento é possível, 
desde que tenha sido feito cor-
retamente”, explica.

Para quem busca pra-
ticidade sem abrir mão de 
uma alimentação balance-
ada, as marmitas congela-
das podem ser uma exce-
lente opção. No entanto, é 
essencial contar com pro-
fissionais qualificados que 
saibam preparar e armaze-
nar as marmitas da manei-
ra correta, garantindo que 
os alimentos preservem 
suas propriedades nutri-
cionais e sejam seguros pa-
ra o consumo.

Marmitas congeladas: 
evite erros comuns 
e proteja sua saúde

SEGURANÇA ALIMENTAR

diVULGaÇÃO

 Cozinheira Tânia Nucci prepara marmitas 

congeladas com o auxílio do filho nutricionista

Juntas, as Unidades de 
Pronto Atendimento Cen-
tral, Retiro, Hortolândia 
e Ponte São João, admi-
nistradas pelo Hospital 
de Caridade São Vicente 
de Paulo (HSV), registra-
ram números impressio-
nantes, em 2024: mais de 
460 mil atendimentos fo-
ram realizados ao longo 
do ano. Esse número, que 
se aproxima de meio mi-
lhão, reflete não apenas a 
alta demanda, mas tam-
bém a confiança crescente 
da população nos serviços 
de saúde pública ofereci-
dos, em Jundiaí.

No Pronto Atendimen-
to Central, o registro foi 
de 162.290 mil atendimen-
tos, de janeiro a dezembro 
do ano passado. Na uni-
dade da Vila Hortolândia, 
135.091 mil pessoas rece-
beram assistência no lo-
cal. Já no Pronto Atendi-
mento da Ponte São João, 
que ganhou um novo pré-
dio recentemente, 91.954 
pacientes foram atendi-
dos. Por fim, na unidade 
do Retiro, 72.018 mil pes-
soas utilizaram o servi-
ço. A soma total de atendi-
mentos é surpreendente: 
461.353 mil, 28% a mais 
que 2023, quando o regis-
tro foi de 361.422 mil.

O resultado expressivo 
é fruto de um esforço con-
tínuo em aprimorar a qua-
lidade do atendimento. Nos 
últimos anos, as unidades 
passaram por melhorias 
estruturais significativas, 
que incluíram novos espa-
ços, a aquisição de equipa-

mentos modernos, capa-
citação de profissionais e 
novas especialidades dis-
poníveis para população. 
Agora, pacientes encon-
tram na rede pública um 
atendimento de qualidade, 
que atende desde necessi-
dades básicas até situações 
mais complexas.

“Os dados evidenciam 
o impacto positivo do nos-
so trabalho na saúde pú-
blica de Jundiaí e refletem 
a confiança da popula-
ção em nossos serviços e 
o comprometimento das 
nossas equipes em ofere-
cer assistência de quali-
dade. Fatores como a ex-
pansão e modernização da 
infraestrutura, a otimiza-
ção dos processos internos 

e o aprimoramento contí-
nuo do atendimento hu-
manizado foram determi-
nantes para alcançar esse 
desempenho. Este resul-
tado é também um desa-
fio que enfrentamos com 
responsabilidade e com-
promisso, que nos moti-
va a seguir investindo em 
melhorias para garantir 
que todos os que precisam 
de cuidado encontrem em 
nossas unidades acolhi-
mento e excelência”, afir-
mou o superintendente, 
Matheus Gomes.

“Mais do que aten-
der à alta demanda, nos-
so objetivo é garantir que 
cada pessoa que procu-
re as Unidades de Pronto 
Atendimento seja acolhi-

da com respeito e cuida-
do. A definição e implan-
tação da Rede Integrada 
HSV-PMJ foi fundamen-
tal para agilizar os aten-
dimentos e garantir uma 
comunicação unificada e 
eficiente. O sistema, que 
conecta nossos serviços, 
assegura um fluxo mais 
rápido e organizado, re-
f letindo diretamente na 
qualidade do atendimen-
to prestado em todas as 
unidades. Seguiremos fir-
mes, aprimorando cada 
vez mais nossos proces-
sos, para construir um fu-
turo ainda melhor para a 
saúde pública”, finaliza a 
gerente das unidades de 
Pronto Atendimento, Ana 
Paula Sassarrão.

Administrados pelo HSV, PAs 
atenderam mais de 460 mil

SAÚDE

diVULGaÇÃO

No Pronto Atendimento Central, o registro foi de mais de 160 mil atendimentos
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Uma das principais vi-
trines da gestão municipal 
do ex-prefeito Luiz Fernan-
do Machado, o programa 
Cidade das Crianças ainda 
não tem garantia de conti-
nuidade na atual adminis-
tração de Jundiaí, do prefei-
to Gustavo Martinelli.

Questionada pela repor-
tagem se o município segui-
rá ou não na Rede Cidade 
das Crianças, a Prefeitura 
de Jundiaí respondeu, em 
nota, que a Gestão de Edu-
cação está “tomando conhe-
cimento de cada projeto/
programa” e, em breve, “as 
pastas de Educação e Cultu-
ra se reunirão para avaliar 
os projetos e programas de-
senvolvidos em parceria pa-
ra a tomada de decisões”. A 
nota também repete o que 
tem sido dito pelo próprio 
Martinelli: “Tudo aquilo 
que for bom para o municí-
pio será mantido”.

O coordenador da Re-
de Cidade das Crianças no 
Brasil é o ex-gestor de Cul-
tura de Jundiaí, Marcelo 
Peroni. Atualmente, são 17 
cidades do Brasil que aderi-
ram à rede. No entanto, des-
se total, oito - entre elas Jun-
diaí - passaram por troca de 
prefeitos nas últimas elei-
ções. “Entraremos em con-
tato com todas elas, inclusi-
ve com Jundiaí, a partir da 
segunda quinzena de janei-
ro, para saber se há interes-

se dos novos prefeitos em 
continuarem na rede”, ex-
plica Peroni.

Para fazer parte da rede, 
a cidade não tem de fazer 
qualquer tipo de pagamen-
to. “O município apenas 
precisa mostrar interesse 
e indicar um representan-
te.” O coordenador também 
lembra que a rede não é po-
lítico-partidária. “Ser parte 
de uma rede, no meu enten-
dimento, é uma política pú-
blica, de estado, e que vem a 
atender o que está estipula-

do nos Direitos da Criança 
e do Adolescente. O maior 
prejuízo [caso a cidade op-
te por deixar o programa] 
é pensar que essas políticas 
podem perder força.”

“Em nenhum momento 
da transição de governo fo-
ram solicitadas à Educação 
informações sobre o pro-
grama Cidade das Crian-
ças”, afirma a ex-gestora de 
Educação de Jundiaí, Vasti 
Ferrari Marques, hoje con-
selheira Estadual de Edu-
cação. “Nos preocupa saber 

que ainda estão pensan-
do se vão continuar.” Vas-
ti declara que se trata de 
um programa estruturan-
te e que nos últimos anos 
rendeu frutos. “Cidade das 
Crianças não é só educa-
ção, mas também mobili-
dade urbana, segurança 
viária, urbanismo, plane-
jamento de parques, entre 
outros temas.”

COMITÊ
Um dos requisitos que os 

municípios precisam aten-

der para fazer parte da Rede 
Cidade das Crianças é criar 
um comitê deliberativo for-
mado por crianças, com o 
objetivo de pensar melho-
rias para a cidade e encami-
nhar, a cada ano, uma carta 
com apontamentos ao pre-
feito em exercício. Em Jun-
diaí, o Comitê das Crianças 
é instituído por força de lei 
- o que, em teoria, garante 
sua continuidade - e está li-
gado às Unidades de Educa-
ção e de Cultura.

A atual gestão muni-

cipal também foi questio-
nada pela reportagem se o 
Comitê das Crianças con-
tinuará suas atividades, in-
clusive com a elaboração 
de propostas a serem apre-
sentadas ao prefeito, mas 
não recebeu resposta sobre 
este tópico. No entanto, se-
gundo informações obti-
das pelo Jornal de Jundiaí, 
a nova Gestão de Cultu-
ra não teria demonstrado 
interesse em seguir traba-
lhando com o comitê.

INVESTIMENTOS
Ao longo do governo 

Luiz Fernando Machado, 
investimentos em espaços 
físicos foram feitos pensan-
do no programa Cidade das 
Crianças. Um deles é a Casa 
Catavento, construída pela 
DAE para ser a sede da Re-
de Brasileira de Cidades das 
Crianças, e entregue no úl-
timo mês de dezembro. Se-
gundo foi divulgado à épo-
ca, o local servirá de espaço 
para estudos e interlocu-
ção entre as cidades, “pa-
ra que a potência da infân-
cia seja respaldada em cada 
um dos municípios”.

De acordo com Peroni, o 
uso da Casa Catavento tam-
bém será abordado com a 
nova gestão municipal de 
Jundiaí. “Queremos saber 
se esse espaço poderá conti-
nuar a ser usado como sede 
da Rede Cidade das Crian-
ças ou se a atual adminis-
tração pretende fazer outro 
uso para o local.”

Programa ‘Cidade das Crianças’ 
não tem garantia de continuidade

NOVA GESTÃO segundo a nova gestão, ‘as pastas de Educação e Cultura se reunirão para avaliar os projetos e programas desenvolvidos em parceria’
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Construída entre o Parque da Cidade e o Mundo das Crianças, a Casa Catavento foi entregue em dezembro de 2024

A protetora de animais 
Simone Regina dos Santos 
fez mais um resgate como-
vente de filhotinhos de ca-
chorro em Jundiaí. O que 
chama atenção desta vez é 
que os animais abandona-
dos não são vira-latas, co-
mo de costume. A ninhada, 
com oito filhotes, é da raça 
Blue Heeler, ou Boiadeiro-
-australiano, cachorro que 
costuma ser comercializa-
do por um valor elevado.

Segundo Simone, os cãe-
zinhos, que já foram vermi-
fugados e estão para adoção, 
foram encontrados em uma 
estrada entre Jundiaí e Lou-
veira. No dia do resgate, no 
fim do ano passado, chovia 
muito e Simone os encon-
trou dentro de um caixote, 
amarrados. “A estrada em 

que eles estavam já estava 
alagando. Se eu não tivesse 
resgatado, eles tinham mor-
rido afogados”, relata.

De acordo com a prote-
tora, além dos filhotinhos 
de Blue Heeler, há outros 24 
filhotes para adoção, den-
tre os 90 animais que foram 
resgatados por ela e podem 
ser adotados. No local on-
de ela mantém os animais, 
já são 100 cachorros, o que 
gera um gasto mensal mui-
to alto, pois o consumo diá-
rio de ração é de 30 kg. “Tem 
cachorro para doar e acei-
to doação de ração, medi-
camento, cobertor, toalhas, 
tudo é bem-vindo.”

Simone diz que o trabalho 
de resgate costuma se concen-
trar em periferias e há pouco 
ou nenhum apoio do poder 

público. “Não recebo ajuda 
da prefeitura, faço um traba-
lho independente. A polícia, 
se eu chamo, também não 
adianta. Já resgatei cachorro 
que tomou facada, cadela que 
perdeu a pata depois de ser es-
pencada, cadela que foi estu-
prada. É muito difícil não ter 
apoio, já tive depressão, crise 
de ansiedade”, relata.

ADOTE OU AJUDE
Para quem quiser adotar 

um dos filhotinho ou tam-
bém um cãozinho mais ve-
lho, basta entrar em contato 
com a Simone pelo telefone 
(11) 97484-8253. Quem qui-
ser ajudar com doação de ra-
ção ou outros itens, do mes-
mo modo, pode falar com a 
protetora pelo contato (11) 
97484-8253.

Moradores do bairro Jar-
dim São Camilo, em Jun-
diaí, estão preocupados com 
uma obra realizada pela 
DAE Jundiaí, que, de acordo 
com eles, não foi concluída. 
A intervenção ocorreu nas 
ruas Fernão Dias e José Ma-
ria Whitaker, mas residen-
tes apontam que as obras 
nas ruas Padre Roma e Júlio 
Ribeiro não foram finaliza-
das de forma satisfatória.

De acordo com Laércio 
Valini, morador da região, 
a obra foi encerrada apenas 
nas áreas visíveis das vias, 
deixando partes importan-
tes, como o entorno de al-

gumas residências, sem re-
paros. “A situação é crítica, 
pois, além de não finaliza-
rem o serviço, estamos con-
vivendo com um forte chei-
ro de esgoto e a presença de 
ratos”, relatou.

O mesmo morador afir-
mou que já enviou e-mails 
e compareceu pessoalmen-
te a DAE, mas ainda não re-
cebeu retorno sobre a con-
tinuidade dos trabalhos. 
Laércio e seus vizinhos es-
tão preocupados com os ris-
cos à saúde e o desconforto 
causado pela situação.

O Jornal de Jundiaí pro-
curou a DAE, que informou 

que a equipe de manuten-
ção responsável pela região 
do Jardim São Camilo está 
acompanhando a ocorrên-
cia. A autarquia garantiu 
que uma equipe será envia-
da ao local nesta quinta-fei-
ra (9) para avaliar a situação 
e definir os próximos pas-
sos do serviço.

A DAE também orien-
ta que entrem em contato 
com a Central de Relacio-
namento da empresa para 
qualquer dúvida ou infor-
mação adicional. O servi-
ço está disponível 24 horas 
pelo telefone 0800 0133 155, 
com ligações gratuitas.

Protetora resgata 
ninhada de Blue Heeler

Obra inacabada da 
DAE com mau cheiro e 
ratos causa reclamação

ABANDONADOS JARDIM SÃO CAMILO
DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Os cãezinhos, que já foram vermifugados e estão para adoção, foram encontrados em uma estrada

Obras da DAE não foram concluídas nas ruas Padre Roma e Júlio Ribeiro
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Um farmacêutico foi 
preso em fl agrante por trá-
fi co de drogas ao ser fl agra-
do por policiais da Delega-
cia de Investigações Sobre 
Entorpecentes (Dise), co-
mercializando frascos de 
Ritalina, sem receita mé-
dica, em uma farmácia na 
avenida 9 de Julho, em Jun-
diaí, nesta quarta-feira (8).

A Dise vinha recebendo 
informações de que nesta 
farmácia estava ocorrendo 
venda de medicamentos con-
trolados, sem a devida apre-
sentação de receita médica. 
As informações da denúncia 
eram de que a comercializa-
ção ocorria tanto presencial-

mente, quando previamente 
pelo Whatsapp.

Durante as investiga-
ções os policiais descobri-
ram que de fato as denún-
cias tinham sentido e então 
‘deram o bote’ nesta quar-
ta-feira, quando fl agraram 
a entrega do medicamen-
to a um cliente - Ritalina é 
utilizada para o tratamento 
do Transtorno de défi cit de 
atenção/hiperatividade.

O farmacêutico respon-
sável foi questionado e, se-
gundo a polícia, confessou 
que a farmácia de vende 
medicamentos sem pres-
crição médica.

Ele foi levado para a Di-
se, onde acabou preso em 
fl agrante pelo delegado Ro-
berto Souza Camargo.

Farmacêutico é preso em Jundiaí 
por venda de remédios sem receita

9 DE JULHO O farmacêutico foi preso por tráfi co de drogas e encaminhado ao Centro de Triagem de Campo Limpo Paulista

DIVULGAÇÃO

Ritalina é utilizada para o tratamento do Transtorno de défi cit de atenção e hiperatividade

FÁBIO ESTEVAM
festavam@jj.com.br

Um homem foi preso 
em flagrante por policias 
da Delegacia de Defesa da 
Mulher (DDM), por lesão 
corporal, suspeito de agre-
dir a ex-namorada em via 
pública, em Jundiaí, nesta 
quarta-feira (8). Câmeras 
de monitoramento flagra-
ram as agressões, inclusi-
ve o momento em que ele a 
arremessa na rua, quando 
um ônibus se aproximava 
- ea quase foi atropelada. A 
vítima foi salva por fren-
tistas de um posto existen-
te no local. De acordo com 
a Polícia, ele a agrediu por 
não aceitar o fim do rela-
cionamento.

Logo após ser agredi-
da com socos e chutes, a 
vítima foi até a DDM para 
prestar queixa. Ainda se-
gundo a polícia, enquanto 
dava depoimento, ela rece-
beu várias mensagens ame-
açadoras por Whatsapp, en-
caminhadas pelo ex.

Diante disso, os investi-
gadores deram início a di-
ligências para localizá-lo a 
tempo de fazer a prisão em 
fl agrante e assim consegui-
ram - no momento da prisão 
ele resistiu e entrou em luta 

corporal, mas acabou detido.
O ex-namorado foi leva-

do para a DDM, onde foi pre-
so e indiciado também por 
ameaça e resistência à pri-
são. Depois, foi encaminha-
do ao Centro de Triagem de 
Campo Limpo Paulista.

Durante a audiência de 
custódia deverá ser anali-
sado também o histórico 
criminal extenso do preso, 
com passagens por tráfi co 
de drogas, roubo, violação 
de domicílio, entre outros.

Um homem foi preso 
por tráfi co de drogas, ar-
mazenando grande quan-
tidade de entorpecentes 
em sua casa, no bairro San-
ta Fé, em Itupeva. Entre as 
drogas apreendidas estão 
centenas de porções de ma-
conha do ‘Simpson doidão’, 
uma droga potencializa-
da - na embalagem o perso-
nagem Homer aparece com 
cara de ‘chapado’.

O cabo Feitosa  e solda-
do Gomes estavam em pa-
trulhamento, quando rece-
beram informações de que 
em uma casa na rua Bene-
dito Zonho estaria sendo 
armazenada grande quan-

tidade de entorpecentes. 
Com apoio de outra equipe 
(cabo Pablo e soldado Mu-
lher), os agentes foram até 
o local, sendo recepciona-
dos pela moradora.

A mulher permitiu a en-
trada dos PMs na casa pa-
ra uma vistoria, sendo en-
tão localizada toda a droga 
apontada na denúncia.

O fi lho dela, que esta-
va na casa, assumiu ser o 
responsável por guardas as 
drogas e também pela co-
mercialização.

Ele recebeu voz de pri-
são e foi conduzido à dele-
gacia, onde acabou preso 
em fl agrante.

Mulher é agredida e jogada na 
frente de um ônibus em Jundiaí

PM apreende maconha 
do ‘Homer Simpson 
doidão’ durante operação

EX-NAMORADO PRESOMUITA DROGA

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

As câmeras de monitoramento fl agraram as agressões

Na embalagem o personagem Homer aparece com cara de ‘chapado’

A Polícia Civil apre-
endeu, na quarta-feira (8), 
mais de 100 quilos de ma-
conha em uma chácara lo-
calizada no Jardim Progres-
so, em Franco da Rocha, na 

Grande São Paulo. O local, 
usado para armazenar a 
droga, foi alvo de uma ope-
ração que resultou na pri-
são de um homem de 30 
anos suspeito de ser respon-

sável por cuidar do entorpe-
cente e da propriedade.

A investigação teve iní-
cio após denúncias infor-
marem que a chácara era 
utilizada como depósito de 

drogas. Os agentes foram ao 
endereço e encontraram o 
suspeito, que afi rmou ser o 
caseiro do imóvel. Nos arre-
dores, os agentes notaram 
uma área de terra remexida. 

Ao escavarem o local, encon-
traram tambores enterrados 
com os tijolos de maconha, 
que foram apreendidos.

O homem foi encami-
nhado à delegacia e, poste-

riormente, à cadeia pública, 
onde permanece à disposi-
ção da Justiça. O caso foi re-
gistrado como tráfi co de dro-
gas no Setor de Investigações 
Gerais (SIG) do município.

Homem é preso em chácara com mais de 100 kg de maconha
TRÁFICO DE DROGAS

NECROLOGIA
JOSÉ MARIA MARINHO, casa-
do. Sepultado no Cemitério 
Nossa Senhora do Desterro.

ADELAIDE MATTEUZZO SI-
QUEIRA, 80 anos, casada. Se-
pultada no Cemitério Nossa 
Senhora do Desterro.

VIRGÍNIA BEAZIN ZORZI, 101 
anos, viúva. Sepultada no 
Cemitério Nossa Senhora do 
Desterro.

, 87 anos, solteiro. Sepultado 
no Cemitério Nossa Senhora 
do Desterro.

O Velório Municipal infor-
mou sobre 4 óbitos, autoriza-
do pelas famílias.

UTILIDADE PÚBLICA – LOTERIAS
LOTOMANIA:

DATA:

DUPLA SENA:
DATA:
1º SORTEIO 2º SORTEIO

MEGASENA:
DATA: QUINA: DATA:

LOTOFÁCIL: DATA:

1º
2º
3º
4º
5º
6º
7º

DATA:

TELESENA:

DEU NO POSTE

SORTEIO:

PT
1º
2º
3º
4º
5º
6º
7º

PTN

DE ANO NOVO 2025

08/01/25

2719

2760

2812

3288

08/01/25

08/01/25

07/01/25

08/01/25

LOTERIAS DE 09/01/25 NÃO ATUALIZADAS ATÉ O FECHAMENTO DESSA EDIÇÃO

1º SORTEIO - 05/01/25

6626

09/01/25

01 03 07 09 17 41 45 55 56 59

01 02 03 04 06 08 09 10

11 12 13 14 18 22 24

08 11 19 52 71

5 4 4 3 1 6 8 9

5 1 2 6 8 1 7 8

7 6 5 3 0 0 9 5

4 4 5 8 0 7 0 0

8 2 0 5 1 6 1 4

0 8 8 5 2 2 7 6

9 0 0 8 1 2

04 05 16 01 02 09

17 29 36 10 22 34

15 18 27 31 39 42

23 27 28 34 37 64 65 67 81 90

DIVULGAÇÃO

O ex-namorado foi levado para o Centro de Triagem

10 32 34 42 44 47 
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OSCAR 2025 X-MEN

Anúncio dos indicados é 
adiado por incêndios nos EUA

Cynthia Erivo quer ser 
a Tempestade do MCU

Os incêndios em Los Angeles fizeram a 

Academia de Cinema e Artes postergar 

a votação do Oscar 2025, o que adiou o 

anúncio dos indicados em dois dias. 

Durante uma entrevista antes da cerimônia 

do National Board of Review, a atriz comentou 

sobre o desejo de integrar o MCU, e ainda 

revelou que adoraria interpretar a mutante.

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

HORÓSCOPO

ÁRIES
Para você realizar suas preten-
sões imediatas, é preciso con-
siderar os instrumentos que 
precisarão ser utilizados para 
esse fim, e também considerar 
se você está de posse desses 
instrumentos ou se vai preci-
sar emprestar.

TOURO
O mundo está mudando tanto 
e tão rapidamente que res-
tam poucas certezas às quais 
a alma humana consegue se 
agarrar e se sentir segura. Pro-
cure verificar quais são essas 
certezas em seu caso, e se aco-
mode nelas.

GÊMEOS
Pensar, todo mundo pensa, 
mas pensar bem, poucas 
pessoas conseguem. O que é 
pensar bem? É ter suficiente 
domínio sobre os próprios pen-
samentos para não se esbaldar 
em ansiedade e conduzir tudo 
com força de vontade.

CÂNCER
Os recursos não são exclusiva-
mente financeiros, sua energia 
vital também é um recurso, como 
a emoção, o intelecto e todos os 
gestos coreografados que você 
faz no dia a dia na tentativa de 
conquistar suas pretensões.

LEÃO
Agora é quando sua alma há de 
tomar as iniciativas pertinen-
tes a cada caso em andamento, 
sem se importar se agora seria 
o momento perfeito ou se as 
ações estariam aperfeiçoadas 
o suficiente para darem bons 
resultados.

VIRGEM
O medo é um companheiro 
eterno do caminho humano, 
mas é péssimo conselheiro, 
porque faz com que sua alma 
se sinta diminuída diante das 
complexidades de tudo que 
acontece, e assim você deixa 
de tomar as iniciativas.

LIBRA
As coisas mais lindas que sua 
alma pensa serão mais boni-
tas ainda quando puderem ser 
compartilhadas com pessoas 
que as saibam apreciar. Nem 
sempre elas estariam disponí-
veis, mas vale a pena se dirigir 
a elas assim mesmo.

ESCORPIÃO
Se você continuar dependen-
do das circunstâncias para ga-
rantir suas pretensões, é muito 
provável que não aconteça 
nada além disso, você continu-
ar esperando e dependendo. 
Melhor você tomar algumas 
iniciativas práticas.

SAGITÁRIO
A sorte não acontece quando 
tudo está indo muito bem, a sor-
te se manifesta quando a alma 
se encontra à beira do abismo e 
tudo indica que esse seria o fim, 
subvertendo as expectativas e 
salvando você do desastre.

CAPRICÓRNIO
O livre arbítrio é um tipo de exer-
cício que depende dele mesmo 
para ser praticado, porque nada 
vai forçar você a tomar tais ou 
quais decisões, diante dessas 
você precisa invocar a liberdade 
de decidir sua vida.

AQUÁRIO
A força do grupo é essencial, 
mas nem sempre as pessoas 
estão dispostas para isso, em 
geral cada uma delas tem seus 
próprios problemas e não lhes 
resta energia para se congre-
gar. Não importa, continue 
tentando.

PEIXES
As pessoas que podem con-
versar com você e esclarecer 
talvez não sejam as que se en-
contram próximas, mas hoje 
em dia, felizmente, a distância 
não é problema para a comuni-
cação. Tenha isso em mente e 
se comunique.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETASPALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL
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3/psa. 4/mair. 5/moais. 6/aftoso — fiacre — iodeto.

Doutrina 
seguida pe-
lo Estado
Islâmico

Infecção
chamada
escabiose

(Patol.)

Exame para
detecção
do câncer 
de próstata

Criador da
revista de

humor
"Pif-Paf"

Ingre-
diente

adiciona-
do ao sal

Pode
tornar-se 
dependen-
te químico

Naipe da
figura do
balão no
baralho

Adalgisa
Nery,

poetisa
carioca

Achavas 
engraçado

Músico
como

Domin-
guinhos

O francês,
para os

indígenas
(Hist. BR)

Relativo 
a uma

ulceração
bucal

Estátuas
de pedra 
da Ilha de

Páscoa

Sair do
ventre

materno

Habitante
do nosso
planeta

Sufixo de
"flâmula":
diminutivo

Engor-
durada

(?) marra:
à força
(pop.)

Segundo
(símbolo)

She-(?), 
heroína de
desenho
animado

Mercedes
(?),

cantora
argentina

Que gera
esperança

Doutor
(abrev.)

Septo (?):
separa as

duas
narinas

Dar
latidos
Antiga 

carruagem

Análogos
Objeto de

pouco
valor

Dean Martin, ator
Cidade da Zona da

Mata mineira na qual
nasceu Ary Barroso

Escola de
Sargentos 
das Armas

Os dois

Flores de
buquês

Faço
preces

(?) Valverde, atriz
 de "Amor
 de Mãe" 

Comandan-
tes de em-
barcações
Transfor-
mar em
dinheiro

FMU
AUSPICIOSO

NASALOUU
DRLADRAR

SANFONEIRO
MAIRTAIS
EAFTOSO
NASCERDM
TERRAQUEO
AENSEBADA

ULAATRI
TIMONEIROS

SBDSEG
MONETIZAR

ROSASSOSA

ANIVERSARIANTES

Edda Maria Gaspari Puppo, José Alberto Piccolo, Maria Angela 

de Almeida Martins e Sonia Maria Cardoso de Oliveira

Neste domingo, 12 de ja-
neiro, o Sesc Jundiaí apre-
senta dois destaques para 
públicos de diferentes fai-
xas etárias. A partir das 
16h, o público infantil será 
envolvido pela magia do te-
atro de bonecos na compa-
nhia da inventiva menina 
Rosa. Já às 17h30, a cantora 
Adriane Calixto comanda o 
show ‘Tem mulher na roda 
de samba, sim sinhô!’, que 
presta uma homenagem a 

grandes mulheres que mar-
caram o samba. 

O espetáculo Na Casa da 
Rosa, encenado pela Com-
panhia das Rosas, é uma 
viagem ao universo lúdico 
de uma menina que trans-
forma seu lar em um ce-
nário de aventuras, onde 
a magia do circo ganha vi-
da. Com direção de Sandra 
Vargas e a interpretação de 
Erica Stoppel e Luara Bo-
landini, a peça proporcio-
na um espetáculo dinâ-
mico e cheio de surpresas, 
perfeito para crianças de to-

das as idades. A apresenta-
ção acontece às 16h no Te-
atro do Sesc Jundiaí e tem 
duração de 60 minutos. Os 
ingressos custam a partir 
de R$ 12 e são grátis para 
crianças até 12 anos.

Já à noite, a cantora 
Adriane Calixto sobe ao pal-
co da Área de Convivência 
para exaltar o trabalho de 
importantes compositoras e 
intérpretes do samba, como 
Jovelina Pérola Negra, Be-
th Carvalho e Clara Nunes. 
Com seu timbre grave e mar-
cante, Adriane divide com o 

Domingo tem atrações 
para toda a família 
no Sesc Jundiaí

LAZER Adriane Calixto no samba e Cia das Rosas com teatro de bonecos

DA REDAÇÃO
grupo.editores@jj.com.br

DIVULGAÇÃO

O público infantil será envolvido pela magia do teatro de bonecos

Mais uma vez, os desfi-
les de escolas de samba de 
Jundiaí não acontecerão 
durante os dias de Carna-
val. O evento, que aconte-
ce na Cidade Administrati-
va, está agendado para o dia 
26 de abril neste ano. Esta 
é uma tendência que vem 
se repetindo desde 2023, 
quando houve o primeiro 
adiamento dos desfiles em 
Jundiaí. A medida visa per-
mitir que pessoas que desfi-
lam também em outras ci-
dades, como São Paulo e Rio 
de Janeiro, possam conci-
liar os eventos.

De acordo com informa-
ções da Sociedade Amantes 
do Samba Paulista (Sasp), a 
Liga de Escolas de Samba 
de Jundiaí (Lijunes) definiu 
que a partir de 2025 os des-
files sempre ocorrerão um 
final de semana após a Pás-
coa. Ainda segundo a Sasp, 
a ordem dos desfiles no dia 
26 de abril será a seguinte:

• Caprichosos do Jundiaí

• União do Povo

• União da Vila

• Leões da Hortolândia

• Arco Íris

• Império da Maringá

Desfiles das escolas 
de samba serão 
no fim de abril

EM JUNDIAÍ

DIVULGAÇÃO

Os desfiles não acontecem durante a data oficial desde 2023

público uma celebração da 
força feminina na música 
brasileira. O show começa às 
17h30 e é gratuito.

O Sesc Jundiaí fica na 
Av. Antônio Frederico Oza-
nan, 6600, ao lado do Jar-
dim Botânico.

SERVIÇO
Show 

Adriane Calixto

‘Tem mulher na roda  

de samba, sim sinhô!’  

Programação  

“Todo Domingo um Som”

Data e horário: 12/01, 

domingo, 17h30 

Local: Área de Convivência 

Duração: 90 minutos 

Classificação: livre 

Grátis 

Espetáculo

Na Casa da Rosa 

Com Companhia das Rosas 

Data e horário: 12/01, 

domingo, 16h 

Local: Teatro 

Duração: 60 minutos 

Classificação: livre 

Ingressos: R$ 12,00 (Credencial 

Plena), R$ 20,00 (Meia entrada), 

R$ 40,00 (Inteira). 

Gratuito para crianças 

até 12 anos. 
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O Campeonato Carioca 
de 2025 terá novidades no 
VAR. Dentre as alterações, 
está uma linha de impedi-
mento com maior espessura 
e o cronômetro de jogo para-
do enquanto estiver aconte-
cendo a checagem do lance.

A espessura da linha 
de impedimento será de 12 
cm. O objetivo é privilegiar 
o atacante, evitando situa-
ções “extremamente ajus-
tadas”. Se essas linhas se 
sobreporem, o jogador ata-
cante estará em posição le-
gal e o gol será validado. 
Dentro desse cenário, não 
teremos mais um “pezinho 
x ombrinho”, fortalecendo 
o conceito de mesma linha.

CRONÔMETRO
O cronômetro será para-

do em toda intervenção do 
VAR. A regra vai valer tanto 
para uma checagem quanto 
para uma revisão, e o telão 
do estádio deverá informar 
o motivo da revisão. 

Durante o processo de 
revisão, não haverá divul-
gação da imagem do lance 
no telão do estádio. A lide-
rança vai acontecer apenas 
após a decisão do árbitro. A 
justifi cativa é que nem sem-

pre a imagem liberada com 
antecedência será a ima-
gem conclusiva para que o 
juiz faça a avaliação.

Nos jogos em que hou-
ver condições operacio-
nais, a área de revisão será 
do lado oposto ao que fi -
cam os bancos de reservas. 
A ideia é diminuir a pres-
são sobre o árbitro enquan-
to ele analisa o lance.

“O Carioca 2025 adota-
rá medidas inovadoras no 
VAR dentro das regras do 
jogo e do protocolo. Enten-
demos ainda que o VAR é 

ferramenta indispensá-
vel, que requer qualidade 
humana. Não é para cul-
par a tecnologia. Estamos 
confiantes no sucesso das 
mudanças, em prol do fu-
tebol carioca”, afirmou 
Jorge Rabello, Coordena-
dor Geral do Departamen-
to de Arbitragem do Rio 
de Janeiro (DEAF-RJ).

As mudanças foram de-
batidas e aprovadas pelos 
clubes. As entidades de-
ram o aval no Conselho 
Arbitral da Ferj.

(FolhaPress)

O Santos perdeu por 4 a 
1 no placar geral o jogo-trei-
no contra o Athletic nesta 
quinta-feira (9), no CT Rei 
Pelé. O Peixe, porém, não se 
assusta com o resultado.

A primeira parte do jo-
go-treino foi considerada 
satisfatória pela comissão 
técnica. A partida foi divi-
dida em quatro tempos de 
25 minutos. Nos primeiros 
50 minutos, o jogo fi cou no 
1 a 1. Guilherme marcou 
após pênalti sofrido por So-
teldo. Os gols do Athletic 
foram de Welinton Torrão, 
Gustavão (2) e Neto Costa.

O Santos também foi 
bem superior na primeira 
parte, com muitas chances 
perdidas e parte das ideias 
do novo técnico Pedro Cai-
xinha bem executadas. O 
time dos primeiros 50 mi-
nutos teve: Gabriel Brazão 
(João Paulo); JP Chermont, 
Gil, Basso e Gonzalo Esco-
bar; João Schmidt, Diego Pi-
tuca e Hyan; Soteldo, Wen-
del Silva (Luca Meirelles) e 
Guilherme. Luan Peres se-
ria titular, mas começou en-
tre os reservas por conta da 
recuperação de uma virose.

Nenhum dos reforços 
participou. Os zagueiros 

Luisão e Zé Ivaldo, o lateral-
-direito Léo Godoy e o meia-
-atacante Thaciano estão no 
CT Rei Pelé, mas ainda não 
assinaram. O centroavante 
Tiquinho Soares deve che-
gar até sábado.

Na última parte do jogo-
-treino, o cenário mudou. 
Caixinha fez diversos tes-
tes e o Athletic venceu por 
3 a 0 nos 25 minutos fi nais. 
Kevyson falhou individu-

almente em dois gols. Hay-
ner também foi mal. E o 
Peixe precisou improvisar 
Willian Bigode como meia 
e escalar o jovem zagueiro 
Gustavo Assis, de 17 anos.

O jogo-treino servirá 
para Caixinha saber com 
quem pode contar. Alguns 
dos atletas da pré-tempora-
da estão sob avaliação e ain-
da podem ser negociados.

(FolhaPress)

Cariocão terá mudanças 
na linha de impedimento

Goleada sofrida em amistoso 
não preocupa o Santos

NOVIDADES NO VARCONTRA O ATHLETIC

DIVULGAÇÃORaul Baretta/ Santos FC

As mudanças foram aprovadas pelos clubes

Alguns atletas ainda estão sob avaliação do técnico Caixinha

O Corinthians 
atrasou o pagamento 
de salários a jogado-
res e comissão técni-
ca em janeiro. O va-
lor teria que ser pago 
no quinto dia útil do 
mês, na última quar-
ta-feira (8). Procura-
do pela reportagem 
da Gazeta Esportiva, 
o clube disse que o 
pagamento será feito 
na próxima semana, 
junto com o adianta-
mento dos direitos de 
imagem do elenco.

Questionado so-
bre a situação dos 
funcionários do clu-
be que atuam em regime 
CLT, o Corinthians infor-
mou que o pagamento foi 
realizado na última quin-
ta-feira e não há pendên-
cias nesse sentido.

Ao longo de 2024, o Ti-
mão conseguiu honrar 
seus compromissos com 
os jogadores, o que foi in-
clusive citado pelos atletas 
na defesa feita a Augusto 
Melo durante o processo 
de impeachment.

Além do atraso sala-
rial do elenco, o empresá-
rio Giuliano Bertolucci foi à 
Justiça e está cobrando cer-
ca de R$ 78 milhões do clu-

be. Entre os nomes de atle-
tas citados nos processos 
movidos pelo agente, apare-
cem jogadores como os vo-
lantes Paulinho e Ramiro, 
o atacante Jô e o lateral-di-
reito Matheuzinho, este úl-
timo o único que ainda está 
atuando pelo Timão.

No dia 2 de dezembro 
de 2024, o Corinthians 
conseguiu uma liminar 
favorável da Justiça para 
o pedido de ação cautelar 
que visa reorganizar as dí-
vidas do clube. Com isso, 
as contas bancárias do Ti-
mão foram blindadas por 
60 dias desde então.

Corinthians atrasa 
salários de jogadores 
e comissão técnica

VENCIMENTOS DE JANEIRO

Rodrigo Coca / Corinthians

O clube afi rmou que o pagamento 

será feito na próxima semana

O Paulista anunciou 
mais um reforço para a dis-
puta da 4ª Divisão Estadual. 
O nome da vez é o meio-cam-
pista Wagner Martins, mais 
conhecido como “Chorão”, 
de 21 anos, que foi campeão 
da 5ª Divisão do Campeona-
to Carioca na última tempo-
rada, pelo Niteroiense.

Volante com saída pa-
ra o jogo, Chorão também 
tem passagens pelas cate-
gorias de base do Grêmio e 
do Madureira, no RJ, antes 
de ir para o Niteroiense no 
segundo semestre de 2024. 
Pelo clube de Niterói, o no-
vo reforço do Galo disputou 
19 jogos e marcou um gol. 

Sua temporada mais ar-
tilheira foi pelo sub-20 do 
Madureira, em 2023, quan-
do atuou em 18 jogos, mar-
cou cinco gols e anotou 
uma assistência.

O volante, inclusive, já 
marcou um gol pelo Paulis-
ta antes da estreia ofi cial. No 
primeiro amistoso da pré-
-temporada, contra o Des-

portivo Brasil, da Série A3, o 
jogo terminou em 1 a 1, com 
gol marcado pelo Chorão.

Wagner Chorão é o oita-
vo reforço do Paulista para 

a Série A4, que começa no 
dia 22 (quarta-feira), às 20h, 
contra a Matonense, no Es-
tádio Dr. Jayme Cintra. 
Confi ra o elenco completo 

até o momento:
Renovações: Lucas Go-

mes e Gustavo Gardengue 
(goleiros); Renato Maro-
la e Marcos Vinícius (late-
rais), Zé Mendes e Gabriel 
Reis (zagueiros), Vitinho 
e Christopher (atacantes), 
Thomas Lamin e Filipinho 
(meio-campistas), Adelan 
(volante). O goleiro Felipe 
Viotti e o atacante Enzo têm 
contrato até 2026 e também 
permanecem no clube.

Em contratações, além 
de Chorão, o Galo anunciou, 
até o momento, os atletas: 
João Choco, meio-campis-
ta ex-Aimoré (RS); Wallace 
Ramires, lateral-direito ex-
-São Carlos; o atacante Ro-
driguinho, ex-Manthiquei-
ra; volante Raphael Freitas, 
ex-São Bernardo; o atacante 
Felipe Oliveira, ex-Flamen-
go de Guarulhos, o volante 
Lucas Silva ex-União Ron-
donópolis; o zagueiro Fer-
nando Dias, ex-Rio Branco 
de Americana. O time tam-
bém tem negociação enca-
minhada com o centroa-
vante Mariano Rodrigues, 
ex-XV de Jaú.

Galo anuncia meia 
campeão da ‘Bezinha’ 
do Campeonato Carioca

REFORÇO O meio-campista foi autor do primeiro gol do Paulista em amistosos desta pré-temporada

LUANA NASCIMBENE
lnascimbene@jj.com.br

GUSTAVO AMORIM/ PAULISTA FC

Wagner Chorão é o oitavo reforço do Paulista para a disputa da Série A4

SEGUE NOS EUA R$ 45 MILHÕES

Marta renova com Orlando 
e frustra Corinthians

Flamengo acerta venda de 
zagueiro para o Cruzeiro

Marta, de 38 anos, assinou por mais duas 

temporadas com o Orlando Pride, dos Estados 

Unidos, e frustrou o sonho do Corinthians 

em contar com a jogadora em 2025.

O Flamengo acertou a venda do zagueiro 

Fabrício Bruno ao Cruzeiro. Os clubes 

entraram em acordo após as partes

acertarem um negócio por R$ 45 milhões à vista. 

Flamengo acerta venda de 
zagueiro para o Cruzeiro
O Flamengo acertou a venda do zagueiro 

Fabrício Bruno ao Cruzeiro. Os clubes 

entraram em acordo após as partes

acertarem um negócio por R$ 45 milhões à vista. 
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